

## AVANT-PROPOS

---

Les pages qui suivent sont un résumé des conférences que j'ai eu l'honneur de faire en 1926 dans les Universités du Japon. Une fois dépouillées de l'abondante illustration qui en faisait la vie et la force persuasive, elles ne présentent plus, je le crains, qu'un intérêt assez médiocre. Mais le Comité d'administration de la Maison Franco-Japonaise a sans doute raison de vouloir qu'il subsiste au moins quelques traces des sujets traités par ses hôtes de passage. J'y vois, pour ma part, cet avantage que l'occasion m'est ainsi offerte de remercier publiquement les fondateurs et les amis de notre Maison pour leur prévenante et généreuse hospitalité. Il me devient en même temps possible d'exprimer mes obligations à l'égard de mes confrères, indianistes ou archéologues, qui ont si cordialement ouvert au professeur leurs salles de conférences et ont si obligeamment guidé le pèlerin de l'art bouddhique à travers les trésors de leurs temples et de leurs Musées. Somme toute, j'aurai plus appris qu'enseigné.

A. F.